

Preis: 20 Pf.

# Dresdner Philharmonie

Mittwoch, den 1. November 1933, abends 8 Uhr, im Gewerbehaus

## 2. Sinfonie-Konzert (Folge B)

Leitung: Werner Ladwig

Solist: Karl Krämer (Violine)

### Vortragsfolge

Hans Pfitzner, Ouvertüre zu Kleists „Räthchen von Heilbronn“ für großes Orchester, op. 17

(Inhalt umstehend)

Johannes Brahms, Konzert für Violine mit Orchester D-Dur, op. 77

Allegro non troppo

Adagio

Allegro giocoso, ma non troppo

vivace

Karl Krämer

Pa u s e

Ludwig van Beethoven, VII. Sinfonie A-Dur, op. 92

Poco sostenuto – Vivace

Allegretto

Presto

Allegro con brio

### Voranzeigen

Mittwoch, den 29. November, im Gewerbehaus

3. Sinfonie-Konzert (Folge A)

Leitung: Generalmusikdirektor

Walter Stöver, als Gast

Solist: Marianne Krasmann, Klavier

Vortragsfolge: Brahms: Akademische Festouvertüre

Brahms: Klavierkonzert D-Moll

Beethoven: V. Sinfonie C-Moll

Mittwoch, den 13. Dezember, im Gewerbehaus

3. Sinfonie-Konzert (Folge B)

Leitung: Generalmusikdirektor

Walter Stöver, als Gast

Vortragsfolge: Beethoven: II. Sinfonie D-Dur

S. W. Müller: Heitere Musik  
(Erstaufführung)

R. Strauß: Till Eulenspiegel

Anrechtskarten können bis zum 3. Konzert der beiden Folgen (A u. B) entnommen werden bei F. Ries, Seestr. 21

## Duvertüre zum „Räthchen von Heilbronn“

Von dem allgemeinen zeitlichen Hintergrund einer Welt voll rüdlustiger Ritterlichkeit, voll fröhlicher Kämpfe mit Schwert und Pferd, die die ersten Klänge vor uns auf tun, führt uns die Musik alsbald an einen bestimmten Ort — es ist der „zerfall'ne Mauerring, wo in süßduftenden Holunderbüschen ein Zeisig zwitschernd sich das Nest gebaut“, das Lieblingsplätzchen des kleinen Räthchen, welche Strahl, unter eignen Schmerzen, gegen sein innerstes Gefühl von sich fortstoßen zu müssen glaubt, da er die tiefere innere Beziehung, in die diese zwei Menschen vom Schicksal gestellt sind, noch nicht erkannt hat.

Sie wird ihm offenbar durch einen Cherub, dessen „Verkündigung, daß sie die Tochter seines Kaisers sei“ in die wirre Fiebernacht klingt, in der der Ritter auf seinem Schloß zu Strahl „todkrank am Nervenfieber“ liegt; dies der nächste größere Abschnitt der Musik.

Dem Leben in voller Frische zurückgegeben, wird Strahl von den Ereignissen bald dahin gebracht, vor aller Welt darzutun, daß Räthchen „die erst 'ist vor den Menschen ist, wie sie's vor Gott längst war“ und kann nun, ohne daß Kaiser und die Welt es hindern oder mißbilligen, das Räthchen an sein Herz ziehen.